
Наш университет постоянно укрепляет свои позиции на 
международном уровне, ежегодно пополняя список партне
ров по академическому сотрудничеству. Сегодня БГЭУ име
е т  соглашения о реализации совместных академических 
проектов с 45 зарубежными университетами. Если еще тр и  
года назад такие  соглашения носили скорее ознакомитель
ный характер , т о  сейчас с партнерами налажены действи
тельно деловые ко н т а кт ы , имеющие обоюдный интерес. 
На протяжении ряда л е т  университет динамично сотруд
ничает с университетами Франции, Испании, Италии , Вели
кобритании в рамках крупных международных проектов ТЕМ- 
ПУС ТАСИС, REAP. С недавних пор учебно-методический о т 
дел по международным связям совместно с британским  
партнером  - университетом  Сэрри го т о в и т  заявки на по
лучение новых грантов ТЕМПУС ТАСИСа.

Более двух лет работает в границей. Но как показали резуль-
БГЭУ Центр международных сту- таты этой деятельности, часть
денческих обменов при УМОМС, студентов вуза использует такие
который помогает молодым людям поездки как возможность остать-
на время летних каникул времен- ся на длительный срок в той или
но трудоустроиться на работу за иной зарубежной стране. Многие из

студентов не возвращаются к на
чалу занятий, что, безусловно, 
отражается затем на их успевае
мости. Поэтому со следующего 
учебного года студенты, не при
ступившие к занятиям с 1 сентяб
ря, будут безоговорочно по прика
зу ректора отчисляться из вуза.

Есть в БГЭУ контингент сту
дентов, которым УМОМС уделяет

ловно, главная задача отдела по 
международным связям, помочь 
иностранным гостям получить ка
чественное образование, создать 
им приемлемые бытовые условия 
для проживания, но кроме всего 
этого есть немало вопросов, ко
торые возникают у этих студен
тов и требуют оперативного ре
шения. Всю эту многогранную ра

ной деятельности БГЭУ утратило 
свою актуальность и требует но
вой редакции. Ректорат поручил 
начальнику УМОМС А.А.Поваляе- 
ву разработать новый документ и 
внести его на рассмотрение Со
вета университета в ближайшие 
месяцы текущего года.

Учитывая накопленный опыт 
работы в этом направлении, уни-

Международные связи крепнут
особое внимание и на протяжении 
всех лет учебы помогает решать 
вопросы, связанные с пребывани
ем в нашей стране. Это 210 инос
транных граждан из 19 стран Азии, 
Африки, Ближнего Востока, Евро
пы, Балтии и СНГ, пожелавшие по
лучить образование в нашем эко
номическом университете. Безус

боту УМОМС старается выполнять 
в тесном сотрудничестве с дека
натами и кафедрами университе
та. Ведь международные связи -  
динамичный и постоянно развива
ющийся процесс, требующий мно
го информации, активной деятель
ности. И вполне закономерно, что 
прежнее Положение о международ

верситет наш и далее планирует 
целенаправленно осуществлять 
свою деятельность по расширению 
академического сотрудничества с 
зарубежными партнерами, привле
чению иностранных граждан на уче
бу в вуз, участию в крупных меж
дународных проектах и программах.

Наш корр.
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Президентский стипендиат кшным планом
рить, что Наталья просто ждала, когда ей 
улыбнётся удача. Ведь сидеть, сложа 
руки, не в её правилах. Она -  победитель 
Международного научно-образовательно- 
го форума студентов, магистрантов и ас
пирантов "Европа 2002", проводившего
ся в ЕГУ, участница программы “Эконо
мика Европейского союза” в рамках про
граммы Темпус-Тасис, организованной 
совместно с университетом Лион-3 им.- 
Жан-Мулена (Франция) и Туринским уни
верситетом (Италия). Во время ознако
мительной практики, которую Наталья 
проходила в Министерстве иностранных 
дел нашей страны, она принимала учас
тие в организации пленарного заседания 
консультационного Совета по иностран
ным инвестициям при Совете Министров. 
Вспоминая об этом, Наталья говорит:

-  Практика была в самом деле очень 
необычная. Во-первых, как серьезно зву
чит: Совет Министров, МИД. А во-вто- 
рых, мы, студенты-практиканты, увиде
ли, как создается экономика. В универси
тете мы изучаем теорию, получаем при
кладные знания, а на практике в МИДе 
мы осознали глобальность происходяще
го. Ведь принятие того или иного решения 
может изменить судьбу целой отрасли

Все в нашей жизни - реально!
Помните старую песню: “Меч

ты сбываются и не сбываются?” 
Некоторые наши мечтания кажут
ся нам настолько смелыми и нере
альными, что мы не решаемся идти 
навстречу своей мечте, считая ее 
недосягаемой. А потом, удивляясь 
и втайне завидуя кому-то более 
удачливому, спрашиваем сами у 
себя: “И почему это не я?" И сами- 
то понимаем, что просто не хвати
ло смелости, не решились рискнуть, 
поверить в свои силы. А ведь есть 
люди, которые ставят для себя, на 
первый взгляд, фантастические 
цели и достигают их, и ставят но
вые, опять недосягаемые...

В городе Могилеве жила-была 
девочка, Наташа Пирцхалашвили. 
Училась в одиннадцатом классе и 
мечтала поступить в столичный 
вуз. Казалось бы, что тут необыч
ного? Но все одноклассники Ната
ши, знакомые родителей поража
лись ее выбору: много же вузов, 
много специальностей, зачем идти 
туда, где труднее всего? Ведь на
деяться поступить на факультет 
международных отношений мо
жет лишь человек отчаянный, ам
бициозный или очень удачливый. 
Да и самой Наташе было интерес
но: “Смогу ли я?” Итак, цель по
ставлена: БГЭУ, факультет меж
дународных экономических отно
шений. Не все удается сразу же 
именно так, как хочется. Да, На
талья поступила на ФМЭО, но на 
платное обучение.

-  Если что-то не получилось, -  
говорит Наталья, -  нужно успоко
иться, осмотреться, подумать, по
чему это “что-то” не получилось и 
что можно сделать, чтобы все ис
править. Провал не означает, что 
можно повесить нос и руки, сидеть 
и горевать о своей неудаче. Нужно 
придумать новую цель и все свои 
силы направить на ее достижение.

И эта новая цель не заставила 
себя ждать -  студентка первого 
курса, получая знания на платной 
основе, старалась снизить оплату 
за обучение. Насколько ей это уда
лось, судите сами: вот уже три года 
Наталья занимается на бюджетной 
форме обучения, а в этом году ста
ла президентской стипендиаткой. 
Как ей это удалось?

-  Мне нравится ставить перед 
собою “трудные” цели, -  говорит 
Наталья. -  Вот и президентская 
стипендия была одной из таких. 
Начиная с 3-го курса я ждала это
го поощрения. Потом уже почти от
чаялась и -  получила. Тут главное 
совсем не деньги. Поразила цере
мония вручения, торжествен
ность, сознание своей значимос
ти и полезности. И очень хотелось, 
чтобы об этом узнали родители -  
это, пожалуй, важнее всего... А 
еще я поняла: когда перестаёшь 
ждать, то начинаешь что-то де
лать, появляются новые интере
сы и планы, начинаешь идти впе
рёд -  и тогда все получается.

Было бы неправильным гово-

промышленности, затрагивает сек
торы экономики. После этой прак
тики мне бы очень хотелось рабо
тать в МИДе. Это не хрустальная 
мечта, это то, к чему надо стре
миться...

Наталья -  человек целеуст
ремленный, привыкший добивать
ся своих целей и уверенный в том, 
что нет ничего невозможного для 
настойчивого и упорного. Сейчас 
она подумывает о продолжении 
учебы в аспирантуре, но с оконча
тельным решением пока не спе
шит. На вопрос “Кем ты видишь 
себя через лет пять?” Наталья, не 
задумываясь, ответила:

-  Красивой девушкой! Четко 
вижу себя любящей женой и забот
ливой матерью. Я не знаю, как сло
житься моя карьерная судьба и чем 
именно я буду заниматься, ведь 
сейчас многое для меня интересно 
и ново. И я не “зацикливаюсь” на 
учебе и науке. У меня множество 
различных увлечений: кино, театр.

Наталья считает: “Главное в 
жизни -  никогда не останавливать
ся на достигнутом. Нужно ставить 
цели и приближать их, ставить но
вые и т.д.Ведь важно определить, 
кем ты хочешь быть и чего ты хо
чешь от жизни. Можно быть счаст
ливым дворником и несчастным 
банкиром. И не надо витать в об
лаках или строить хрустальные 
замки. Все в этой жизни-реапьно!"

Н.Морнева.

8  Совете университета
Наша жизнь стала невозможна без использования компьютера даже 

в повседневной работе. А уж в образовании, тем более. Наш универси
тет сегодня располагает достаточно мощной, современной аппаратной 
базой, позволяющей систему управления всех подразделений вуза вклю
чить в корпоративную компьютерную сеть, глобально информатизиро
вать учебный процесс и научно-исследовательскую деятельность пре
подавателей. Два года назад в нашем университете была разработана 
концепция информатизации БГЭУ, целью которой было создание именно 
такой системы управления. Сделано в этом направлении Центром раз
вития информационных технологий, кафедрами информационных тех
нологий уже достаточно много. Сейчас на этапе опытной эксплуатации 
находятся подсистемы первой очереди “Отдел кадров (студенты и со
трудники)", “Деканат", “Кафедра", “Диспетчерская служба" корпоратив
ной информационной системы управления. База данных включает бо
лее 20 тыс. студентов и около 3,5 тыс.сотрудников. Наиболее успешно 
опытная эксплуатация проводится деканатами ВШУБ, ФФБД, ФМЭО, 
ФМк. ВИД. ФПр.

Без информационных технологий 
не бывает образовательных

Также подготовлены технические задания для подсистем второй 
очереди -  “Учебно-методическое управление”, “Учебно-методическое 
управление по зарубежным связям", “Общежитие”. Идет разработка до
кументов для формирования технического задания по подсистемам фи
нансово-хозяйственной деятельности, в первую очередь “Бухгалтерия” 
и “Планово-финансовый отдел”. В библиотеке уже внедрена сетевая 
информационная система каталогизации МАРК SOL российского произ
водства. Полная модернизация библиотеки планируется в ближайшие 
1-2 года. А с нового учебного года предполагается внедрить автомати
зированную систему контроля доступа (АСКД). В перспективе полная 
информатизация университета будет представлять собой единую зам
кнутую информационную систему, включающую в себя КИС, информа
ционную систему библиотеки и автоматизированную систему контроля 
доступа. Об этом рассказал в своем докладе Совету университета про
ректор по учебной работе О.А.Сосновский.

Компьютерные информационные технологии в учебном процессе 
используются в трех основных направлениях: для изучения общеобра
зовательных (базовых) дисциплин, включая изучение иностранных язы
ков; тренинговые и моделирующие программы, деловые игры; программ
ные системы реальной экономики. Разработка учебно-методических ком
плексов по изучению основ информатики, работы в глобальной компью
терной сети Интернет проводится кафедрами информационных техно
логий. Выпускающие кафедры учетно-экономического факультета на 
занятиях используют практически все известные компьютерные про
граммы по бухгалтерскому учету и статистике (корпоративная систе
ма “Галактика”, “Бухгалтерия 1C”, "Анжелика”, “Ветразь”, BEST 4, 
“Statistika” и др.). Программные продукты для проектирования и оценки 
бизнес-процессов интенсивно используются в учебном процессе вы
пускающими кафедрами факультетов менеджмента и маркетинга. А на 
спецфакультете “ВШУБ” разработана новая версия деловой игры “Дель
та", “Сталкер”, на кафедре управления предприятиями торговли во вре
мя занятий студенты работают с реальным Интернет-магазином.

Для текущего и итогового контроля знаний программистами ЦРИТ 
при активном участии преподавателей кафедры информационных тех
нологий была разработана универсальная тестирующая программа. 
Сегодня ее усовершенствованную версию используют более 60 препо
давателей университета. Как показывает анализ, сделанный учебно
методическим управлением вуза, кафедры широко используют в учеб
ном процессе информационные технологии. Но, по мнению проректора 
О.А.Сосновского, более активно следует использовать тренинговые и 
моделирующие программы на общеобразовательных кафедрах. Кафед
рам информационных технологий и информационных технологий в уп
равлении рекомендовано пересмотреть учебные программы читаемых 
курсов с учетом перехода на двухступенчатую систему образования, в 
частности упорядочить содержание и форму контроля излагаемых эти
ми кафедрами дисциплин на разных факультетах.

(Окончание на 2-ой стр.)



Итоги сессии
Закончилась зимняя экзаменационная сессия, но далеко 

не все студ е н ты  нашего университета смогли преодолеть 
э т о т  рубеж. Для многих он оказался не по силам. Но если 
к т о  и виноват в провалах на экзаменах, т а к  э т о  сами с т у 
денты  и их безответственное отношение к  учебе. Одни на
слаждались заслуженным отдыхом  -  каникулами, а другие 
были озабочены ликвидацией в двухнедельный срок акаде
мических задолженностей. Об этом  справедливо говорят  
ре зул ь та ты  доклада по итогам  зимней экзаменационной 
сессии заместителя начальника учебно-методического уп
равления Натальи Алексеевны Лесневской на последнем 
заседании ректората.

Результаты радуют
Так, в зимней сессии 73 студента решили просто не принимать уча

стие, даже не утруждая себя предоставлением оправдательных доку
ментов своего отсутствия. Хотя общее число “неявок” по сравнению с 
прошлым годом сократилось на 2,1%, а число студентов, отсутство
вавших на экзаменах без уважительных на то причин, снизилось в 3 
раза. Приятно также осознавать, что большинство студентов все-таки 
серьезно относятся к учебе, ответственно готовятся к экзаменам, доб
росовестно посещают занятия и активно занимаются наукой. Только на 
“отлично” сессию сдали 1201 человек, на “хорошо” и “отлично” - 2791 
человек. Не доучили экзамены даже на “удовлетворительно” 1267 чело
век, а 29 умудрились заработать аж по три двойки сразу (это на 2 про
центных пункта меньше по сравнению с зимней сессией прошлого года).
Этот показатель, безусловно радует. Как известно, деканаты разреша
ют ликвидировать задолженности в двухнедельный срок, но остаются и 
такие “хвостисты”, которые подходят к очередной сессии так и с неисп
равленной оценкой в зачетной или экзаменационной ведомости. Для 
всех становится очевидным, что посредственное отношение к учебе 
определяет профессиональный уровень таких студентов как будущих 
специалистов экономики.

Самым отстающим по успеваемости курсом в университете тради
ционно остается второй, где только 75% студентов сдали экзаменаци
онную сессию в срок. На этом же курсе и наибольшее количество “не
удовлетворительных” оценок и “неявок” по различным причинам. То ли 
багаж знаний оказался для них неподъемным, то ли романтические пред
ставления о будущей профессию сменились на более реальные взгляды 
о предстоящих трудовых буднях, то ли приучить себя к дисциплиниро
ванности и самостоятельности за год удается далеко не каждому. А вот 
на самом лучшем курсе в предыдущие годы, выпускном пятом курсе, в 
нынешнем успеваемость снизилась на 2.2 п.п.

Особенностью зимней сессии явилось использование в оценке зна
ний студентов первого курса десятибалльной шкалы. Как показал пер
вый опыт ее применения, на факультетах новые критерии оценки зна
ний первокурсников реализовывались преподавателями вуза не со
всем уверенно. Хочется верить, что данная система позволит вести 
более жесткий и справедливый учет знаний молодых специалистов, у 
которых рейтинг успеваемости будет значительно выше, чем у нынеш
них студентов.

Вот еще несколько цифр. Самыми “успешными” являются сегодня 
факультет языковой подготовки (100%) и “Высшая школа туризма” (89%), 
не намного отстают от лидеров и студенты ФПр, ФМк, ФМ, а также Боб
руйский и Пинский филиалы, на прежнем уровне по итогам сессии ос
тался ФФБД (87%). В самой низшей строке рейтинга успеваемости сто
ит факультет экономики и управления торговлей (76%).

Не за горами лето и задумываться над тем, как с наибольшей пользой 
его провести, следует уже сегодня. Ведь успешно заниматься и наслаж
даться прелестями заслуженного отдыха куда приятнее, чем корпеть 
над учебниками на каникулах и портить собственные нервы и настрое
ние окружающим. Ведь так или иначе, а БГЭУ в итоге может и не досчи
таться пары сотен студентов к следующей сессии. Поэтому радует, что 
количество желающих расправиться с экзаменами растет с каждым 
годом и, несомненно, что такие студенты станут хорошими дипломиро
ванными специалистами.

В.Ачаповская. V

Сертификация как степень 
пригодности программных продуктов

Выход в свет новых программно-информационных продуктов по 
экономике, несомненно, представляю т интерес не только  для с т у 
дентов нашего университета , но и для специалистов-практиков. 
Высшая школа республики сегодня постепенно перестраивается на 
обновление содержания и форм обучения с учетом  мировых тенден
ций. В этом  направлении грядут значительные изменения. Министер
с т в у  финансов совместно с Белорусским государственным эконо
мическим университетом предстоит завершить сертификацию про
граммных продуктов, созданных для автоматизации бухгалтерско
го учета и о тч е тн о с ти .

В середине февраля в зале Дворца искусств прошла выставка, в рамках кото
рой состоялся II Белорусский конкурс программных продуктов бухгалтерского и 
экономического назначения. Он стал первым шагом на пути разработки положения 
о проведении сертификации. БГЭУ принял непосредственное участие как в самом 
конкурсе, так и в семинаре на тему “Оценка качества программных средств авто
матизации бухгалтерского учета и их сертификации”. Семинар вызвал интерес как 
у разработчиков, так и у бухгалтеров. Актуальность данного мероприятия выяви
ло не только внушительное число желающих высказаться по этой проблеме, но и 
темы их докладов. На семинаре выступили: В.Е. Ванкевич, начальник Управления 
методологии бухгалтерского учета Минфина с докладом “Перспективы и необходи
мость повышения качества программных средств по автоматизации бухгалтерс
кого учета”; Т.А. Ткалич, доцент БГЭУ, представившая развернутое сообщение на 
тему “Меедународный и российский опыт проведения сертификации программных 
продуктов”. Начальник органа по сертификации программно-технических средств 
в области банковских услуг и технологий РУП БМРЦ А.В. Цынкевич на примере 
программных средств банковской системы теоретизировал организационные и 
методологические аспекты их сертификации, а ведущий инженер по сертификации 
персонала “ПРОФСЕРТИКО” Н.М.Богомаз, разработчик семинара, высказал мнение
о “мягкой”, т.е. необязательной, добровольной сертификации. Следует отметить, 
что в ходе семинара были апробированы отдельные элементы качества сертифи
кации программных продуктов бухгалтерского и экономического назначения, кото
рые, как предполагается, повысят эффективность регулирования бухучета и от
четности. Наш корр.

20 лютага 2004 года

В середине февраля прошлого года при поддержке Ми- 
нистерства  экономики и М инистерства образования РБ 
стартовал  общереспубликанский экономический конкурс. 
В девяти заочных турах участникам необходимо было о т 
в е т и т ь  в общей сложности на 123 (!) непростых вопроса: 
реш ить задачи и каверзные ситуации , разгадать сложные 
экономические загадки. Почти полторы  сотни участни
ков соревновались за право участия в очном финальном 
раунде, которы й прошел в феврале э то го  года.

Особенностью конкурса яви- кого анализа.
лось отсутствие каких-либо воз
растных ограничений. Студенты 
экономических специальностей 
получили возможность прове
рить свои силы вместе с эконо
мистами крупнейших предприя
тий и организаций страны. По 
итогам 41-го раунда были отобра
ны 30 лучших конкурсантов, про
долживших борьбу за звание 
лучшего экономиста страны.

Победителем общереспубли
канского экономического конкур
са стал студент 3-го курса ФФБД

-  Победа на конкурсе не стала 
для меня неожиданностью, но по
волноваться накануне все же не
много пришлось, -  делиться свои
ми впечатлениями молодой интел
лектуал, -  права на ошибку в фи
нале практически не было. Зада
ния финала конкурса не были лег
кими: на то, чтобы написать от
вет на два вопроса, ответить на 
тест и правильно решить две вну
шительные по размерам задачи, 
отводилось всего около двух с по
ловиной часов.

Дерзай, студент!'
ство баллов не было ограниче
но, и каждый правильный ответ 
приносил дополнительный балл.

Изучать экономику Алек
сандр начал еще в 8 классе, че
рез два года стал призером рес
публиканской олимпиады школь
ников по экономике, в 11 классе
-  ее победителем. Школу, теперь 
информационно-экономическую 
гимназию №149, закончил с зо
лотой медалью. На конференции, 
посвященной 70-летию универ
ситета, выступление второкур
сника ФФБД Александра Губича 
было оценено дипломом II степе
ни. Представленная им научная 
работа касалась регулирования 
инфляционных процессов в Бе
ларуси. Наш студент и раньше 
участвовал во многих республи
канских конференциях, Всерос-

Оказался умнее всех

Александр Губич, получивший, 
кроме того, приз в номинации 
“Самый интересный вопрос кон
курса”. Вопрос касался японских 
свечей -  графика, широко приме
няющегося в биржевой практике 
для прогнозирования и техничес-

Признаюсь, что отборочные 
заочные туры тоже были непрос
тые. Чтобы правильно ответить на 
еженедельные вопросы конкурса, 
иногда уходило несколько дней. 
Примечательно, что на некоторые 
вопросы максимальное количе-

сиискои олимпиаде развития на
родного хозяйства России. В кон
курсах, как правило, выбирал то 
направление, в котором видел 
перспективу своей научной дея
тельности.

С начала нынешнего учебно
го года Александр Губич возглав
ляет студенческое научное об
щество факультета. Считает 
участие в СНО необходимым для 
всех студентов, занимающихся 
наукой или еще только предпо
лагающих это сделать. После 
окончания университета наме
рен продолжить свою научную 
деятельность в аспирантуре.

Тему своей научной работы 
уже определил, она непосред
ственным образом связана с 
международными финансами.

А еще Александр, как он го
ворит, “обожает аэробику и пла
ванье, любит кататься на конь
ках и велосипеде, плавать на 
байдарке и путешествовать” . 
Раньше тренировался в сборной 
университета по спортивной 
аэробике, но теперь спорт не 
является целью его жизни. Все 
его помыслы и время будут от
даны научным поискам истины и 
направлены на разработку опти
мальной экономической модели 
развития нашего сообщества.

В.Иванов.
На снимке: победитель 

общереспубликанского 
экономического конкурса, 

обладатель шести дипломов 
третьекурсник ФФБД 

Александр Губич.

Без информационных технологий 
не бывает образовательных

(Окончание. Начало на 1-ой стр .)
Многое делается в нашем университете и для информирования широких слоев населения 

республики о деятельности и возможностях вуза в образовательных процессах. Год назад учеб
но-методический отдел по Интернет разработал новый официальный сайт БГЭУ в русскоязчной и 
англоязычной версиях, который уже посетили за это время более 50 тыс. пользователей. Есть и 
факультетские сайты -ФМЭО, ФФБД, ФМк, ВШУБ, которые по мере необходимости пополняются 
нужной информацией. Даже книги, издаваемые сегодня в университете, можно заказать через 
интернет-магазин “Книги БГЭУ”. Как показала практика, это ноу-хау издательского центра оказа
лось востребованным: в виртуальном магазине побывало уже более 8 тысяч посетителей.

Для реализации системы дистанционного обучения “УМО Интернет” создал интернет-площад
ку виртуального "Центра дистанционного обучения БГЭУ”. Этот сайт также оказался весьма 
посещаемым, более 95% пользователей которого составляют жители зарубежных стран. На его 
страницах в свободном доступе размещены 14 курсов, изучаемых в нашем университете. Прак
тика гостевых курсов присуща всем образовательным центрам, однако, чтобы окупить матери
альные затраты на их создание и внедрение дистанционного обучения, целесообразно ввести 
парольный доступ к этим сайтам. Планово-финансовый отдел и бухгалтерия могут обоснованно 
определить стоимость и порядок оплаты доступа.

Учитывая эти и другие проблемы, связанные в первую очередь с рентабельностью системы 
дистанционного обучения, было бы разумным пока внедрять некоторые элементы системы дис
танционного обучения в традиционную систему заочного обучения либо организовать подобное 
обучение по отдельным курсам. Методическая комиссия по дистанционному обучению учла все 
эти нюансы в разработанных положении и концепции дистанционного обучения в БГЭУ.

Заслушав и обсудив выступление проректора О.А.Сосновского, члены Совета университета 
приняли постановление, которое направлено на дальнейшее улучшение информатизации универ
ситета, учебного процесса и научно-исследовательской деятельности вуза. Проводя необходи
мую модернизацию оборудования и сетевых технологий, по мнению главного органа управления 
вуза, следует сконцентрировать усилия ЦРИТ на разработке и внедрении программного обеспе
чения, в первую очередь корпоративной информационной системы управления университетом.

Наш корр.

2-я стар.«ЭКАНАМІСТ»! V . «□
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Военврач 2 ранга Тимо
фей А ким ович Абрамкин  
/ ірошел дорогами Великой 

? Отечественной войны, как 
К говорится, с первого и до 

последнего дня. Своим искусством  
врачевания спас не одну сотню  ра
неных бойцов, учил молодых сестри
чек и врачей военных госпиталей не 
то л ько  лечить, но и душевно помо
га т ь  страждущим. Его военные награды говорят сами за 
себя -  ордена “Красной Звезды”, “ Отечественной войны”  
1 и 2 степени, "Военный К р е ст” ЧССР, 25 боевых медалей. 
Сам маршал К.К.Рокосовский, побывавший в умелых руках 
врача, подарил после войны книгу своих воспоминаний “На 
огненной дуге”  с автографом. Ч то  удивительно, Тимофея 
Акимовича в Беларуси еще знаю т как страстно го  поклон
ника та л а н та  Пушкина, знатока его биографии и творче
ства. Его не раз приглашали консультантом  съемок филь
мов о т о й  эпохе.

Казалось бы, какая связь между 
героем Отечественной войны и ве
ликим поэтом России. Оказывается 
есть. Молодой врач всегда интере
совался корнями своего рода и на
шел тонкие нити, связующие его и 
далеких потомков. У Н.Н.Раевского

Поздравляем всех ветеранов войны и 
труда, всех мужчин нашего университета 

с праздником -  Днем защитников 
Отечества и Вооруженных сил!

Потомок герои Еюродинв, 
знаток Пушкина

память в обелисках
К 60-летию освобождения Беларуси в стране будет 

отреставрировано 1200 памятников и монументов.
Необходимость привести в порядок памятные знаки, которые напоми

нают нам о подвиге героев -  освободителей белорусской земли, назрела 
давно. Похорошевшей встретит историческую дату 3 июля 2004 года пло
щадь Победы в Минске. К этому же сроку реставраторы планируют завер
шить свои работы на Кургане Славы. С тех пор как он был насыпан в окре
стностях столицы в 1969 году ремонтные работы здесь не проводились. И 
только в прошлом году, когда над памятником взяли шефство ФПБ и БРСМ, 
ремонтные работы активизировались и вскоре Курган Славы, который еже
годно посещают многочисленные делегации и зарубежные гости, заметно 
преобразится.

И в остальных областях республики полным ходом идет реставрация 
памятных знаков в честь героев Великой Отечественной войны. В Моги
левской области запланировали установить мемориальные знаки в мес
тах наиболее ожесточенных сражений. Новый мемориал появиться, к при
меру, на реке Проня в Чаусском районе -  именно в этом месте советские 
войска прорвали немецкую оборону в 1944 году, в ходе операции по осво
бождению Беларуси. В общей сложности в области будет реконструирова
но более 350 памятников и мест боевой славы.

В Витебске будет также обновлена площадь Победы, приведен в поря
док сквер 1812 года. В Гродно запланировано к празднованию 60-летия 
Победы открыть мемориальный комплекс памяти воинам-пограничникам.

Самый главный мемориал Беларуси -  Брестская крепость-герой уже 
не один год приводится в порядок. В ее реставрации помимо нашей рес
публики участвуют и другие государства СНГ Но окончательный вид, как 
ожидается, она приобретет к маю 2005 года, к празднованию юбилея Ве
ликой Победы. Помимо Брестской крепости в пограничном крае планиру
ется обновить еще 13 мемориалов, 25 монументов, 62 обелиска и 14 стел.

В Гомеле на братской могиле советских воинов и партизан в Студен
ческом парке города ведутся ремонтно-восстановительные работы, а в мае 
планируется открыть фонтан на площади Победы. Шефство над многими 
памятниками взяли на себя местная молодежь и школьники. Именно их 
забота и уважительное отношение к местам захоронения освободителей 
от фашистской нечисти, станут истинным воплощением памяти о своих 
предках.

В.Иванов.

Ю б И А Й И  Д екана ф а кул ьте та  права, профессора 
— Владимира Александровича Витуш ко в нашем 
университете без преувеличения знаю т все как добросове
стного  человека, о тве тств е нно го  руководителя, успешно
го ученого. Его научно-педагогическая карьера тесно связа
на с работой в БГЭУ. Здесь он стал  доктором юридических 
наук, профессором.

Родился Владимир Александро
вич в феврале 1954 года в г. Минс
ке. Будущий профессор с детства 
отличался хорошей учебой в шко
ле, острым умом, веселым нравом, 
хорошими спортивными данными, 
проявлял интерес к технике. Имен
но поэтому по окончанию 8-го клас
са средней школы решил продол
жить обучение в Минском профес
сионально-техническом училище №
8 по специальности наладчика то
карных автоматов. После училища 
в 1973 г. Владимир Александрович 
служил в рядах Советской Армии, 
где в полной мере проявились его 
организаторские способности. Дос
таточно сказать, что вернулся через 
два года солдат со службы домой в 
звании старшины ракетного дивизи
она.

По возвращению из Вооружен
ных сил В.А. Витушко работал не
которое время по полученной в учи
лище специальности и поступил на 
вечернее отделение юридического 
факультета БГУ. Вскоре ему была 
предложена должность начальника 
бюро охраны труда и техники безо
пасности в ЦКБ “Пеленг”. По окон
чанию юрфака в 1981 г. работал 
юрисконсультом головного инфор
мационного вычислительного цент
ра Минсельхозстроя Беларуси. В 
1982 г. избран народным судьей 
Ленинского района г. Минска. Рабо
тая судьей в 1986 г. защитил канди
датскую диссертацию “Договор под-

20 лютага 2004 года

служил крепостным Прокофий Аб
рамкин, который вместе с легендар
ным генералом отличился при Боро
дине. Известно, что семья Раевских 
была дружна с Пушкиным, с декаб
ристами, что нашло отражение в сти
хах великого поэта. Находясь в ссыл
ке в юге России, поэт часто гостил у 
Раевских. Безусловно, это вдохнови
ло потомка Абрамкиных изучить 
творчество Пушкина, а затем само
забвенно полюбить его. Тимофей 
Акимович также очень почитает сти-

писанию первого в Беларуси мно
готомного научного издания по граж
данскому праву.

Профессор В.А. Витушко со
вместно с членом-корреспондентом 
НАН Республики Беларусь, профес
сором В.Г. Тихиней подготовили 
первый в стране учебник “Междуна
родное частное право” (Мн., 1996 г.).

русь, так и за рубежом. Он является 
членом комиссии при Президенте 
Республики Беларусь по вопросам 
гражданства, членом научно-кон
сультативных Совета при Верховном 
и Высшем хозяйственном Судах Рес
публики Беларусь. В 2001г. избран 
действительным членом Междуна
родной академии организационных

Призвание -  юриспруденция
ряда на капитальный 
ремонт зданий”. Был 
единственным в то вре
мя судьей с ученой сте
пенью в Беларуси.

Педагогическую де
ятельность начал до
центом и заведующим 
кафедрой хозяйствен
ного права в Республи
канском межотрасле
вом институте повыше
ния квалификации, где 
проработал четыре 
года, затем в 1992 году 
перешел на работу в 
БГЭУ. Работал в долж
ности доцента и заведу
ющего кафедрой право
ведения университета.
В 1998 г. назначен дека
ном созданного факуль
тета права БГЭУ. В 2001 
г. защитил диссертацию 
на соискание ученой 
степени доктора юридических наук. 
В 2003 г. ВАК Республики Беларусь 
присвоил ему ученое звание про
фессора права.

В настоящее время В.А. Витуш
ко является автором более 120 на
учных работ, в т.ч. монографии “Го
сударственно-правовое регулиро
вание рынка” (1996 г.), двух томов 
“Курса гражданского права” (2001, 
2003 гг.), чем положил начало на-

Трижды переиздавалось под его 
редакцией учебное пособие “Граж
данское право. Общая часть” (Мн., 
1996, 1997, 1998). В указанном по
собии гражданское право изложено 
в национальном и международном 
аспектах.

В настоящее время Владимир 
Александрович Витушко известный 
специалист в области права, кото
рого знают как в Республике Бапа-

и управленческих наук.
В день празднования юбилея, 

коллектив факультета права жела
ет Вам, Владимир Александрович, 
здоровья, долголетия, счастья в 
личной жизни и успехов на ниве 
юридической науки и образования.

Т.Таранова, зав. кафедрой 
гражданско-правовых дисцип
лин и международного права.

В.Ермолович, доцент.
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хи и другого российского поэта “ Ана
толия Жигулина, прямого потомка 
рода Раевских. В одном из своих сти
хотворений он писал: “И легко мне с 
болью резкой было жить в судьбе 
земной. Я по Матери -  Раевский. Это 
Лебедь -  надо мной”.

Эта незримая нить потомков 
Раевских-Жигулиных-Абрамкиных 
вела их к Пушкину, который всегда 
вдохновлял творить добро.

Гвардии майор медицинской 
службы Т.А.Абрамкин после войны 

избрал смыслом жизни мир
ную профессию -  стал педа
гогом. Более 20 лет он пре
подавал основы медицинс
кой подготовки студенткам 
нашего университета на ка
федре ГО, затем безопасно
сти жизнедеятельности. Лю
бил поговорить с молодежью 
не только о своей богатой на 
события биографии, но и ве
ликих русских поэтах, читал 
стихи наизусть, искал среди 
молодежи истинных почита
телей Пушкина, делился с 
ними накопленными знания
ми и материалом. Так из по
коления в поколение переда
ются духовные богатства на
ших людей, их истинная 
страсть к прекрасному и веч
ным ценностям.

На снимке: ветеран Ве
ликой Отечественной войны 
Т.А.Абрамкин с собранными 
им документами эпохи де
кабристов. На столе портрет 
известного героя Отече
ственной войны 1812 года 
генерала Н.Н.Раевского.

А.Петрова. 
Фото А. Войтова.

На лыжню за 
здароўем

У мінулую нядзелю амата- 
ры здаровага ладу жыцця мелі 
магчымасць добра адпачыць 
на свежым паветры  / прадэ- 
манстраваць сваё спартыу- 
нае майстэрства на лыжні. У 
мікрараёне Вяснянка прайшло 
гарадское спартыўнае свята 
“Мінская лыжня -  2004”, якое 
сёлета адметна было асаблі- 
вай масавасцю. Удзел у  т  
бралі таксама / студэнты  на- 
шага універсітета на чале са 
старшым выкладчыкам ка
федры фізічнай культуры  # 
спорту М.Ф.Манеўскім.

Занятак па інтарэсу змаглі 
знайсці на свяце практычна усе яго 
ўдзельнікі. Хто аказаўся не вялікім 
майстрам на лыжні, мог паўдзельн- 
ічаць у перацягванні каната, ама- 
тарскіх спаборніцтвах па гіраваму 
спорту, армрэслінгу.

У гэты ждзень іншыя студэнты і 
выкладчыкі нашай вну цікава пра- 
водзілі свой выхадны ў наваколлі 
Мінска -  Ратамцы, дзе іх таксама 
чакалі і лыжныя гонкі, сямейныя 
эстафеты, забаўляльныя гульні і 
конкурсы, гарачая гарбата. Прад- 
стаўнікі факультэтаў права, менед
жменту, бібліятэкі, АХЧ, іншых струк
турных падраздзяленняў праявілі 
нямала ініцыятывы, каб чарговы 
“Дзень здароўя” стаў нечым адмет- 
ны для іх. А прафкам супрацоўнікаў 
на чале са старшынёй В.В.Арцёма- 
вым не толькі прафінансаваў гэтае 
мерапрыемства, але і прыдбаў са- 
лодкія прызы для самых актыўных 
удзельнікаў свята эдароўя.

Наш кар.
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Дзюдо -  олимпийский вид  
спорта , активно  культивиру
ется  в нашем университете уже 
более ч е тв е р ти  века. Многие 
наши спортсмены-борцы вхо
д я т  в национальную сборную  
республики. Каковы перспекти
вы их попасть на летние олим
пийские игры  -  2004?

-  С 1979 года возглавляю сбор
ную команду университета rjo борь
бе самбо и по дзюдо, так что дзюдо 
в вузе культивируется почти четверть 
века, а самбо еще больше. За этот 
период подготовлено немало имени
тых спортсменов:заслуженный мас
тер спорта Виталий Песняк, 5 мас
теров спорта ме>кдународного клас
са и более 40 мастеров спорта, а так 
же более 20 чемпионов и призеров 
чемпионатов и первенств мира и 
Европы по самбо и дзюдо. Из стен 
нашего вуза вышло большое коли
чество чемпионов и призеров чем
пионатов Республики Беларусь, ву
зов, области и города по самбо и 
дзюдо. В настоящий момент 24 сту- 
дента-спортсмена входят в состав 
сборной команды Республики Бела
русь по самбо и дзюдо.

Выездной состав команды от 
страны на Олимпиаду 7 спортсме
нов по одному в весе, но при усло
вии что они завоюют олимпийскую 
лицензию. Практически с этой зада
чей справился наш студент 2 курса 
ФМК Сергей Новиков и мы вместе с 
его первым тренером Леонидом 
Рябцевым надеемся, что Сергей 
станет призером летних Олимпийс
ких игр-2004 года. На недавнем 
международном турнире "Супер-А” 
Сергей в первой встрече уверенно 
выиграл у нынешнего чемпиона 
мира из Южной Кореи, а так же по

бедил неоднократного призера чем
пионатов Европы из Латвии. Жаль, 
что Юлия Борисик (ФФБД) еще не 
завоевала лицензию, но мы наде
емся, что она у нее все-таки будет.

Если не секрет, е сть  ли у  
Вас, как ведущего тренера на
шей сборной команды, своя, осо
бая м е то д и ка  п о д го т о в ки  
спортсменов тако го  уровня?

-  Сборная команда университе
та ежегодно занимает одно из пер-

международные соревнования по 
самбо и дзюдо намечаются на ны
нешний год, в которы х предпола
гается участие наших борцов?

-  Нынешний Олимпийский год 
насыщен многими международны
ми турнирами “Супер-А” по дзюдо, 
на которых спортсмены завоевыва
ют лицензии на игры-2004 года. На 
эти турниры будут выезжать, за счет 
Министерства спорта, горспортко- 
митета и спортшкол и наши студен-

тренерами, но у них это не получи
лось. И только лишь один Чиназ 
Темиров добился весомых резуль
татов: воспитал неоднократного 
чемпиона мира и Европы Юрия 
Рыбака, который в настоящее вре
мя готовится к летним Олимпийским 
играм в Афинах. Все-таки у нас не 
спортивный вуз, хотя, как многие 
шутят, со спортивным уклоном. 
Слишком много именитых спорт
сменов покинули БГЭУ с медалями

Спортмеждународного  
турнира по дзюдо 
2003 года, который 
они обещали и в дальнейшем по
могать финансировать. И мне хоте
лось бы назвать эти имена -  Евге
ний Масальский, Виталий Песняк, 
Иван Володько, Леонид Ложечник, 
Игорь Стаселько, Сергей Сивуха, 
Сергей Фалькович, Виктор Пацке- 
вич, Олег Федосов и многие другие. 

Нынешний февраль юбилей-

Мужчины и самбисты мужают в борьбе
утверждает заслуженна тренер команды БГЭУ по самбо и дзюдо Олег Хижевский

вых мест на Спартакиаде вузов по 
борьбе самбо и дзюдо. Последние 
годы, особенно перед Олимпийски
ми играми и чемпионатами мира и 
Европы, чаще всего участвую как 
тренер на учебно-тренировочных 
сборах сборной командой Респуб
лики Беларусь по самбо и дзюдо, 
где могу принести существенную 
пользу спортсменам и передать им 
свой богатый опыт будущим чемпи
онам и призерам различных сорев
нований. Приехав с недавнего чем
пионата мира Магомед Абдулгани- 
лов (ФФБД), где он успешно высту
пил и завоевал третье место, побла
годарил за показаный накануне со
ревнований особый прием, кото
рый, как оказалось, и сыграл реша
ющую роль в борьбе за медаль. 
Искренняя благодарность моих уче
ников, порой значат для меня боль
ше, чем другие награды. Особая 
методика подготовки спортсменов 
такого уровня, конечно у меня есть, 
но основное -  это трудолюбие и вза
имопонимание тренера и ученика.

Какие важнейшие турниры,

ты-спортсмены: Сергей Новиков, 
Юлия Борисик, Магомед Абдулгани- 
лов, Казбек Япринцев, Хизри Мер- 
зоев, Виктор Лопатин, Андрей Ост
ров, Екатерина Разумова и другие. 
А еще впереди весной чемпионат 
Европы по дзюдо и чемпионаты 
мира и Европы по самбо. В начале 
апреля пройдут и наши студенчес
кие Олимпийские игры (Спартакиа
да вузов РБ) по борьбе дзюдо, где 
мы должны успешно оправдать воз
ложенные на нас надежды.

Олег Викторович, около 30 
л е т  Вы работаете тренером и 
преподавателем кафедры физ
культуры  и спорта в нашем уни
в е р си те те . Каких и м е н и ты х  
спортсменов Вам удалось под
го т о в и т ь  за э т и  годы и к т о  из 
них пошел по вашим стопам?

-  Около 30 лет работаю в уни
верситете, и поверьте мне, что эти 
годы значат для меня многое. Здесь 
мне знакомый каждый уголок уни
верситета, мои ученики.

Некоторые выпускники пыта
лись пойти по моим стопам стать

I чего складывается жизнь настоящего студента? —  О ТЛ  ?И Л
с т в у ю т  занятия, на которы е можно ходить или z%rf.z£--------^ ( У -

-  По горячим следам, а т о ч 
нее -  свежим впечатлениям рас
скажите о фестивале в Сочи.

-  Мы участвовали в нем во вто
рой раз. В этом году на фестивале 
был установлен новый рекорд по 
числу команд-учасгниц- свыше 360 
команд. Что и говорить, своя тусов
ка, весело. После сезона в Евроли
ге многие нас уже знали, встречали 
как старых знакомых. Что касается 
самой игры, то выступать в Сочи 
было намного труднее, чем на обыч
ной игре. Ведь в зале-то сидели в 
основном одни кэвээнщики, кото
рые более требовательны к юмору, 
которых не так-то просто рассме
шить. Чтобы вызвать у них улыбку, 
необходим определённый уровень 
юмора. В первом туре мы выступи
ли, судя по аплодисментам, хоро
шо. Вышли во второй тур. Но редак
торы внесли некоторые изменения 
в наш сценарий, поэтому наше вто
рое выступление было не совсем 
таким, каким мы хотели бы его ви
деть. В целом же мы довольны этой 
поездкой. Наша команда благодар
на руководству университета, про
финансировавшему эту поездку.

-  В кругах кавээнщиков с не
давних пор появилось такое  вы
ражение “в стиле *'Вдребезги!”,

а ч то  э т о  значит?
-  Действительно, наш юмор, 

если можно так сказать, альтерна
тивный. В КВНе успеха добиваются 
команды, которые придумывают что- 
то новое, по-новому шутят и застав
ляют смеяться не над пародией на 
рекламу или над чем-нибудь из жиз
ни сексуальных меньшинств. В сре
де кэвээнщиков такой юмор не про
ходит. Мы пытаемся создать свой 
стиль игры, не похожий ни на кого. 
Нам нравятся некоторые уже извес
тные команды: сборная Питера, 
“Уральские пельмени". Но мы нико
му не подражаем, никого не копиру
ем. А вообще о наших выступлени
ях рассказывать нельзя -  эффект не 
тот Их надо видеть, так как многое 
из смешного ситуативно, многое до
стигается не ифой слов, а игрой ак
тёров... Проще говоря, лучше один 
раз увидеть...

-  Для кого вы ш ути те ?  Вы  
просчитываете, найдёт ли т а  
или иная ш утка  о тзы в  в зри
тельном зале?

-  Рассчитываем на понимание 
и смех в среде своих ровесников. 
Хотя совсем недавно на играх Ев
ролиги был интересный момент. В 
зале на первых рядах сидела ба
бушка лет семидесяти. И она над
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высокой пробы и дипломами эконо
мистов. Безусловно, спортсменам 
тяжело было совмещать учебу со 
спортом, но придя на производство, 
они мобилизуются и со спортивной 
злостью добиваются трудовых успе
хов. Среди моих учеников есть и 
управляющие банков, директоры 
фирм и магазинов, начальник уп
равления финансовых расследова
ний, сотрудники министерств тор
говли, финансов, МВД, статистики, 
Белкоопсоюза и др. И я вам скажу, 
когда кафедра физвоспитания праз
дновала свое 50-летие многие вы
пускники помогли в организации это
го праздника, также как и на 70-ле- 
тие университета, на проведение

ный в Вашей жизни. Какой пери
од своей биографии считаете  
наиболее удачным или поучи
тельным для себя?

-Для меня самые удачные годы 
-  годы Олимпийских игр -  в 2000 
году 18 апреля Указом Президента 
Республики Беларусь А.Г. Лукашен
ко мне было присвоено весьма по
четное звание “Заслуженный тре
нер Республики Беларусь”, а 26 ап
реля этого же года я защитил дис
сертацию на соискание ученой сте
пени кандидата педагогических 
наук. Ее тема -  “Структура и содер
жание начальной подготовки дзюдо
истов с учетом их возраста”. Думаю, 
что и этот юбилейный год для меня 
и моих учеников будет удачным.

А. Петрова.

Из *
Сущ ествую т
не ходить, есть  сессия, которую  кому-то удаётся сдавать или не сдавать, есть  стипен
дия, которой по известным причинам может не бы ть. Но невозможно представить себе 
студенческую жизнь без веселья. Тот, к т о  назвал себя студ ентом , просто обязан ж и ть  
весело и интересно. Правда, интересы у всех разные, да и причины для безудержного, без
заботного веселья, и способы нескучно проводить время неодинаковые. Правда, е сть  не
что , ч то  объединяет всех, к т о  счи тает себя молодым, весёлым и находчивым, ч то  при
тя ги в а е т  нас к экранам телевизоров, ч то  предоставляет возможность нам самим выхо
дить  на сцену и чувствовать себя настоящими актерами. Движение называется просто  -  
КВН. Наверное, многие бывшие и настоящие студ ен ты  пробовали себя в роли кэвээнщи- 
мовг Ноне всем удавалось достичь таких успехов, как сборной команде КВН БГЭУ “Вдребез
ги ” . Ведь удача улыбается не только  самым весёлым и находчивым, но и самым настойчи
вым и трудолюбивым. КВН -  это , оказывается, не только  меткие ш утки, э то  ещё и напря
жённая совместная работа, э т о  своеобразная политика, э т о  угадывание умонастроений 
зрительного зала. Об успехах, победах, трудовых буднях и проблемах кэвээнщиков расска
зы ваю т только  ч то  вернувшиеся из Сочи Андрей Добровольский и Алексей Загорский.

Много шуток из ничего...
нашими шутками смеялась очень 
искренне. Она стала чем-то вроде 
нашего талисмана: выходишь на 
сцену, видишь бабушку -  значит, в 
этой игре повезёт Весь сезон, бла
годаря бабушке, и везло. А бывает 
выступаем в каком-нибудь зале 
впервые. Всё выступление -  тиши
на. Сами уже не понимаем, как вы
ступили. А потом подойдёт кто-ни
будь за кулисы и скажет: “Такую 
ерунду показывали, но ведь так 
смешно. Молодцы!” И всё, больше 
никаких похвал и не надо.

-  А каких зрителей вы назва
ли бы самыми критичными и че
стны м и? На ком “проверяете”  
эф ф ективность  своих ш у то к  
перед конкурсными играми?

-  Для нас самым лучшим стал 
зрительный зал БГЭУ. Конечно, лю
бую программу перед серьёзным 
выступлением необходимо “прове
рить на зал", если что-то не прошло 
-  доработать. Так вот: наш зал нас 
ещё никогда не подводил. Над чем 
смеются здесь -  над тем же будут 
смеяться везде.

-  В КВН начинаю т и гр а ть  
многие. Но п о т о м  к а к -т о  не 
склады ваю тся судьбы новых  
команд. Отчего зависит их дол
говечность?

На снимке: доцент кафедры физической культуры и спорта О.В. 
Хижевский на тренировке со своим учеником Сергеем Новиковым.

Фото А. Войтова.

-  Сейчас в среде кэвээнщиков 
очень часто можно услышать сло
во “проект". Это значит, что на пер
вый план выходят не отношения, а 
деньги. Кто-то “покупает" хороших 
сценаристов, певцов, актеров, про
фессионально составляет для них 
программу. Проекты становятся из
вестными и достигают высоких на
град гораздо быстрее обычных ко
манд, но нам кажется, что скоро они 
отомрут. Ведь КВН -  это определен
ный дух, это отношения. А участни
ки проектов едва знакомы друг с 
другом, между играми не общают
ся. За кулисами без труда можно от
личить команду от проекта.

-  Вы говорите, ч то  в проек
т а х  работаю т профессионалы. 
А как вы создаете свои програм
мы?

-  Мы пишем сами. О чем-то 
смешном думаем постоянно, прино
сим какие-то заготовки и дораба
тываем всей командой. У нас нет 
четкого разделения на авторов и ак
теров: чаще всего кто шутку пред
ставляет тот, кто ее придумал. У нас 
в команде нет такого человека, на 
которого можно было бы “скинуть” 
большую часть материала, кого 
можно было бы назвать лицом ко
манды. Разминки, например, лучше 
всего удаются нашему капитану Ев
гению Русаку.

-  У известных людей обыч
но спрашивают о творческих  
планах...

-  После фестиваля в Сочи мы 
попали в Первую лигу КВН. Теперь 
вот готовимся к выступлениям в 
Тюмени. Возникают некоторые про
блемы с финансированием. Ведь 
поездку в Сочи нам полностью оп
лачивал ректорат БГЭУ. Нам хочет
ся надеяться, что и сейчас нам по
могут с финансированием. Ведь 
осталось сделать последний шаг к 
Высшей лиге. В марте мы планиру
ем выступить в БГЭУ, чтобы прове
рить свою программу, найти недо
работки и всё исправить. В ближай
шее время, 25-26 февраля, будем 
принимать участие в финальных 
играх КВН БГЭУ, правда, в разоб
ранном состоянии, ведь в нашей 
команде студенты разных факуль
тетов. Если говорить о планах, то 
нам хотелось бы создать межфа- 
культетскую лигу. Это даст шанс 
многим командам готовиться луч
ше, оценивать свои силы и по
дольше не расставаться с КВНом.

P.S. Заканчивая наш разговор 
с ребятами, так и хотелось попро
сить: “ Ну пошутите для наших чи
тателей” . Но ребята меня обогна
ли: “Только не надо нас просить 
шутить прямо здесь и сейчас. В 
жизни мы очень серьезные люди. 
В среде кэвээнщиков не принято 
балагурить без повода. КВН -  это 
работа, и к нему надо серьезно 
относиться” .

Н.Морнева.

| РЭДАКТАРА.Ц. Кучко

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. 
1х мерка ванні неабавязкова ад- 
люстроўваюць пункт гледжан- 
ня рэдакцыі. Матэрыялы дру- 
куюцца на мове арыгінала.
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